

Pressemitteilung

Neuer Vorstand und Bundeskinderschutzgesetz

Am gestrigen Abend fand die erste Vollversammlung des Jugendringes Düsseldorf im Jahr 2013 statt. Neben dem Jahresbericht des Vorstandes und Überlegungen zur Umsetzung des Bundeskinderschutzgesetzes in den Düsseldorfer Jugendverbänden standen auch Neuwahlen für einen Teil des Vorstandes auf dem Programm.

Dirk Düsedau von der SJD – Die Falken seit 2005 im Vorstand und seit 2007 stellvertretender Vorsitzender kandidierte nicht erneut für den Vorstand. Christian Banz würdigte die langjährige Arbeit von Dirk Düsedau für die Kinder und Jugendlichen und die Jugendverbände in Düsseldorf und bedankte sich für sein ehrenamtliches Engagement im Vorstand.

Als Nachfolger von Dirk Düsedau wurde Dietrich (genannt Didi) Steinert von der Deutschen Pfadfinderschaft St. Georg (DPSG) aus dem Stamm in Lörick gewählt. Dietrich Steinert arbeitete schon vorher im Vorstand des Jugendringes mit und übernimmt nun die Aufgaben von Dirk Düsedau. Schwerpunkte seiner Arbeit sind die Vermittlung von Medienkompetenz in den Verbänden und die Zusammenarbeit von Jugendverbandsarbeit und Schule.

Neu gewählt in den Vorstand wurden Vanessa Rings (23 Jahre) von der DGB-Jugend und Linn Schulte (27 Jahre) von der SJD – Die Falken.

Kinder und Jugendliche vor Verwahrlosung, Vernachlässigung, Gewalt, und sexuellen Übergriffen zu schützen, ist ein zentrales Anliegen von Jugendverbänden. Der Jugendring Düsseldorf teilt die Ziele des zum 01.01.2012 in Kraft getretenen Bundeskinderschutzgesetzes uneingeschränkt. Ob das Gesetz die geeigneten Mittel und Instrumente bereithält und ob seine Vorgaben präzise genug ausgeführt sind, um diese Ziele zu erreichen, bleibt allerdings noch abzuwarten. Aus diesem Grund haben die Jugendverbände ein gemeinsames Papier zum Umgang mit den relevanten Regelungen für die Jugendverbandsarbeit erarbeitet und dem Jugendamt als Kooperationsvereinbarung vorgelegt. Der Düsseldorfer Jugendring ist sich mit anderen kommunalen Jugendringen und dem Landesjugendring einig, nur eine landesweit einheitliche Regelung zu den Vereinbarungen ist im Interesse von Kinder und



Jugendring Düsseldorf

Arbeitsgemeinschaft
Düsseldorfer
Jugendverbände

Lacombletstrasse 10
40239 Düsseldorf

Tel: 0211 89220 20
Fax: 0211 8929047

info@jugendring-duesseldorf.de
www.jugendring-duesseldorf.de

Ansprechpartner:
Achim Radau-Krüger
☎ 0211 / 892 20 21
F. 0211 / 892 90 47

22. März 2013

Jugendlichen sinnvoll. Die Kooperationsvereinbarung soll nach Abstimmung mit dem Düsseldorfer Jugendamt dem Jugendhilfeausschuss der Landeshauptstadt vorgelegt werden.

Auf der Vollversammlung informierten sich die Mitgliedsverbände über die Überlegungen der Stadt Düsseldorf zu den Feierlichkeiten des 725jährigen Stadtjubiläums und den Beteiligungsmöglichkeiten von Kindern, Jugendlichen und Verbänden an den Jubiläumsfeierlichkeiten. Die Jugendverbände werden sich gemeinsam über den Jugendring an unterschiedlichen Aktivitäten beteiligen. Die genauen Planungen werden nun in den nächsten Wochen vorgenommen.

Weiterhin nahmen die Delegierten die ersten Planungen zu den Aktivitäten des Jugendringes zur Bundestagswahl zur Kenntnis. Der Jugendring Düsseldorf koordiniert die bundesweiten U18-Wahlen am 13. September auf lokaler Ebene. Dafür wird ein zentrales Wahllokal im Jugendinfocenter ZeTT am Hauptbahnhof von 8-18 Uhr an dem Tag eingerichtet. Die Düsseldorfer Schulen werden aufgefordert bei Interesse entweder eigene U18-Wahllokale einzurichten oder an dem Tag mit ihren Schülerinnen und Schülern im ZeTT wählen zu gehen. Weiter in Planung ist für die Vollversammlung am 18. September eine Podiumsdiskussion mit Kandidatinnen und Kandidaten für die Bundestagswahl vier Tage später.

Der Jugendring Düsseldorf ist die Arbeitsgemeinschaft von 22 Jugendverbänden in Düsseldorf und Träger des Fanprojektes, des Internetportals Youpod und des Graffiti-Projektes „EinWandfrei“. Für Nachfragen steht Ihnen unser Geschäftsführer Achim Radau-Krüger zur Verfügung.